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員会名簿 

資料２ 清須市児童福祉施設運営委員会設置要綱

資料３ 平成２３年度清須市保育園運営（案）等

資料４ 平成２３年度清須保育園入園のご案内 

資料５ 平成２２年度･平成２３年度清須市保育

園行事等 

資料６ 平成２２年度清須市児童館活動内容 

資料７ 平成２２年度清須市児童館利用状況 

資料８ 平成２３年度清須市児童館活動計画（案）
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（非公開の場合はその理由） 
公開 
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（ 公 開 し た 場 合 ） 
なし 

出 席 委 員 小川委員、森委員、原田委員、鈴木委員、岩田委

員、中谷委員、吉田委員、堀尾委員、山元委員、

加藤委員、青木委員 

欠 席 委 員 村瀬委員、田邉委員 

出 席 者 （市）

 

加藤市長、大鐘健康福祉部長、朝日廻間保育園長、

矢野須ケ口保育園長、磯野ネギヤ保育園長、森小

田井児童館長、島清洲児童館館長、岩田春日児童

館館長 

事 務 局 林課長、杉村保育長、加藤課長補佐 

会  議  の  経  過 
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定刻となりましたので、ただいまから「平成２２度児童福祉施設運

営委員会」を始めさせていただきます。私は、本日の進行役を務めさ

せていただきます、健康福祉部子育て支援課、課長の林でございます。

よろしくお願いいたします。 

開会に先立ちまして、本日の委員の出席状況につきまして、ご報告
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させていただきます。本日は、村瀬委員・田邉委員の２名の欠席であ

ります。 

本委員会は「清須市児童福祉施設運営委員会設置要綱」第６条第３

項の規定により、本日は委員の過半数以上の方のご出席をいただいて

おりますので、会議は成立していることをご報告いたします。 

なお、会議に入る前に、委員の皆様にあらかじめご承知いただく事

項として、清須市では附属機関等の会議の公開に関する要綱では、附

属機関等の会議及び会議録は、清須市情報公開条例の規定に基づき非

公開という扱いをしているものを除き、原則公開することになってお

ります。 

非公開としている事項は、個人情報などですが、本日の会議では非

公開とされる事項を審議する予定はございません。 

従いまして、本運営委員会及び会議録を公開とさせていただきます

ので、よろしくお願いいたします。 

それでは、開会にあたりまして、加藤市長より挨拶を申し上げます。

よろしくお願いします。 

 改めまして皆様、こんにちは。 

今日は、大変に風が強くなりましたが、また皆さん方それぞれご多

用の中、児童福祉施設運営委員会にご出席いただきまして誠にありが

とうございます。 

 平素は皆様方には、児童福祉のことはもちろんでございますが、市

政の各方面に渡りまして、ご協力やご支援いただいております。この

場をお借りしまして厚く感謝を申し上げます。 

とりわけ子どもさんですが、将来の日本にとってあるいは清須市に

とっても将来を背負っていただく本当に大事な宝だと思っておりま

す。従いまして、子どもさんたちが元気でそして健やかに育っていた

だく事とそしてまた子どもさん達が笑顔あふれる街づくり、そんな環

境をつくっていく。そのためにも、保育園や児童館の施設はなくては

ならないものであると思っております。 

皆様方を始め市民の皆さん方と一緒になってふれあいを大切にしな

がら、そして保育園・児童館は子どもさんの健全育成の拠点として取

り組んでいかなければいけないと考えております。 

後程、現在の保育園とか児童館の状況についてご説明を申し上げま

すが、ご案内の通りこの保育等を取り巻く状況でございますが、女性

の方の社会進出が増えてきております。また、働き方も色々変化して

きており、そういう中で低年齢児の増加があります。 
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また、早朝保育あるいは病後児保育など、保育ニーズは多様化して

おります。そうしたことを解消するため、またもう一つは特に廻間保

育園の耐震化が不十分という事で現在全面改修を行い平成２３年１２

月末には完成と思っております。 

整備が整いますと、さらに保育のニーズの充実が図って皆さん方に

保育の提供がよりできると思っております。 

話は変わりますが、今ＮＨＫの大河ドラマ「江～姫たちの戦国～」

を放映しております。視聴率も２０％と好調で、清洲城が何度も登場

をしておりました。また、今度の日曜日には、清洲会議の場面が放映

されます。今年は市といたしましては昨年の清須越４００年事業に続

きまして「江」を生かした事業を取り組んでまいります。 

1 つは、「江」ですが、織田信長公の妹の子どもで、信長公の姪にあ

たります。秀吉公は義理の兄、そして徳川家康公は義理の父にあたる

事で三英傑との関わりも深く、清洲城にも大変ゆかりがあるという事

で、清須市のＰＲの機会として「ドラマ館」を建設しており、３月２

０日にオープンし、１１月の末まで開館を予定しております。そして、

三英傑の故郷は清須であるという事を全国にアピールいたしまして観

光客の方に来ていただき、また地域の活性化にもつなげていきたいと

思います。 

もう一つは、このドラマのテーマは「絆」です。江が姉妹との付き

合い、あるいは三英傑との絆を大切にして、トップの女性として成長

していったというドラマだそうです。清須市の街づくりキーワードも

絆でございます。そういう面ではこの事業を通じて親子の絆とか家庭

の絆・地域の絆というのを深める機会になればと思っておりますので、

ぜひ皆さん方にも見ていただき、また、みなさんが同時にＰＲをして

いただきたいと思っております。 

今後とも皆さん方にはこの保育園・児童館の事について更なるご協

力・ご理解をお願い申しあげましてごあいさつとさせていただきます。

ありがとうございました。 

続きまして、委嘱状の伝達でございますが、本来、市長が委員の皆

様にお渡しするところでございますが、時間の関係もありますので、

自席に委嘱状を置かせていただき、委嘱状の伝達に代えさせていただ

きます。よろしくお願いいたします。 

次に、委員の紹介についてですが、お手元の委員名簿にて委員紹介

に代えさせていただきます。 

それでは、ここからは着席して進めさせていただきますので、よろ
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しくお願いいたします。 

次第５の「清須市児童福祉運営委員会設置要綱」について、ご説明

いたします。資料２をご覧ください。 

第１条の設置についてですが、保育園及び児童館の運営を円滑に行

うため、委員会を設置するとしています。第２条任務といたしまして

は、児童福祉施設の管理運営について審査し、意見を具申するものと

しています。第３条組織については、委員会の委員は１５人以内とし、

次の第４条に委員長、副委員長については、委員の互選によるものと

しています。任期につきましては、第５条において、１年としていま

す。第６条については、会議について掲げており、裏面になりますが、

第７条には委員会の庶務を子育て支援課が処理するとしています。 

設置要綱の要点につきましては、以上でございます。 

続きまして、次第６の「委員長・副委員長の選出について」に移ら

せていただきます。 

先程ご説明いたしました通り、委員長・副委員長につきましては、

委員の互選によるとなっておりますが、如何でしょうか。 

「事務局に一任します」 

事務局に一任のお声をいただきましたので、こちらの方でご指名さ

せて頂きます。それでは、委員長には社会福祉協議会会長の小川様、

副委員長には、清洲地区の主任児童委員の森様にお願いしたいと思い

ます。 

よろしければ拍手でご賛同をお願いします。 

（拍手） 

ありがとうございました。 

それでは、委員長の小川様、副委員長の森様には、それぞれ委員長・

副委員長のお席の方へ移っていただくようお願いいたします。 

それでは、議事に入りますが、議事進行につきましては、設置要綱

の規定により委員長が議長になることになっておりますので、議事進

行につきましては、小川委員長に議長をお願いします。よろしくお願

いいたします。 

今、ご指名頂戴いたしました社福祉協議会会長の小川でございます。

微力でございますけれども務めを果たしたく皆様の方のご協力お願い

いたします。どうぞよろしくお願いします。 

それでは、議事に入ります前に、本日の会議録署名委員に中谷委員

と加藤委員を指名させていただきたいと思います。よろしくお願いい

たします。 
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それでは、ただ今より議事に入らせていただきます。 

はじめに、関連があります議事（１）（２）を一括で説明し、その後、

ご質問、ご意見をお受けしたいと考えておりますのでよろしくお願い

いたします。 

(資料３ 資料４ 資料５に基づき説明)  

ただいまの説明につき何か質問・意見があればいただきたいと思い

ます。 

保育園行事の警察署の交通キャンペーン・地域訪問・記念写真等の

内容を詳しく教えていただきたいと思いますのでお願いします。 

地域訪問について答えさせていただきます。 

６月の保育参観時に、子どもさんの様子を見ていただき、個人懇談

以降園児がどのような地域環境で生活をしているのかを担任が自転車

で回らせて頂き、交通事情・住宅状況等生活の場を見させていただく

もので、ご自宅を訪問するというものではありません。 

記念写真については、普段の日常生活の状況など、クラス写真・日

常生活の写真に撮り、園にて掲載し、希望者にはお分けしております。

警察署交通教室キャンペーンは、春日地区の豊田合成の方によるバ

レンタインキャンペーンを行っており、その時に警察の方も来ていた

だいております。また企業の方に紙芝居等を読んでいただいておりま

す。 

その他、今回特に保育園の代表の方々が出席ですので、２２年度の

行事を振りかえり、また新しい２３年度の行事等でご意見がございま

したらいい機会ですので発言して頂けたらと思います。 

質問がないようですので私が質問してはいけませんが、資料３で

決定済という事ですが、１００％を超えている保育園が３園あります

が、どの時点で第２希望への移動をお願いしているのでしょうか。待

機児童０人という事で安心していますが説明をお願いいたします。 

他園へ移動をお願いする場合は１００％を目安に超えた時点で、保

護者に入所決定前に相談をしております。勤務事情とか変更が不可能

なお母様方に関しましては、４月１日時点で定員の１５％までは子ど

もの安全と安定の場を確保した上で入所承諾を考えております。 

１５％まで定員を超えても入園できるという事ですね。 

資料４の「保育園の入園のご案内」で入園の条件がありますが、保

育園の登降園について、車での送迎について事務局側はどのように考

えていますか。廻間保育園の説明会の折、建替えの内容より駐車場の

事の質問が多かったように思いますが、入園の条件で記載されている
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のかお尋ねします。 

「入園のご案内」の中には記載はありませんが、交通事情とか駐車

場等は各園それぞれ状況や事情が異なりますので、送迎時注意事項に

ついては、入所説明会時に園長よりお母様方にご説明をさせていただ

いております。基本的には、徒歩ないし自転車での送迎をご協力頂い

ております。 

どうしても車という方もお見えになりますので、全面禁止という形

は取っておりませんが、お母様方のマナー等を園長からお願いしてお

ります。 

新清洲保育園には送迎用の駐車場が１台もありません。園の周りが

田んぼとか一方通行の道が多く、保育園からは徒歩・自転車での送迎

と聞いていますが、お子さんが２人みえ、昼寝の布団をもって２人乗

せての送迎は現実的に難しいです。また、現実的には車での送迎が多

く、駐車場の確保して頂きたいですが、市として近くの駐車場を何台

か送迎用に借りるとか、何かこの先考えはないのでしょうか。 

駐車場の問題につきましては、ほとんどの保育園では整備されてい

ないのが状況でございます。この状況の中で考えといたしましては、

今すぐ全ての園に整備するという事はとても不可能なことなので、お

気持ちは解りますが、あくまでも地域の方と一緒に子どもを育てると

いうつもりでお母様方の送迎でのマナーを守っていただきたいと思っ

ています。地域の方との協力の中で駐車問題についてもご理解願いた

いと思います。 

他に意見もありませんので、次の議事(３)（４）に入ります。 

事務局より一括で説明し、その後、ご質問・ご意見をお受けしたい

と考えておりますのでよろしくお願いいたします。 

（資料７ 資料８に基づき説明） 

ありがとうございます。先ほどと同様に資料に関して何か質問・意

見があれば発言をお願いします。 

色々な催しをやっていただいき、子どもたちも喜んで行っている状

況が学校の方にも伝わってきており、大変ありがたいことと思ってい

ます。説明の中にありましたが、施設によって自由来館者数が大きく

違うことに対し「やはり新しいからでしょうか。」と説明がありました

が、例えば清洲児童館の自由来館者数３，１２３名、清洲児童センタ

ー（ウイング）が１２，９５０名と大きな違いがあります。各館行事

内容に同様な工夫して行事運営を行っているのに、施設状況の理由で

それだけで違うというのはいかがでしょうか。何か工夫とかこれから
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の改善とかの考えはあるか説明をお願いいたします。 

今のお母様方は、きれい・通いやすいなど色々な条件が加味をして

児童館を利用されております。児童館側も数多くの方に来ていただけ

るように創意工夫し事業を行っておりますが、清洲児童館では放課後

児童クラブの利用人数が多く、一般来館児童の利用が少ない状況であ

ります。今後も多くの児童が利用できるよう働きかけは十分してまい

ります。 

内容はどの児童館も工夫されてやって見えるにもかかわらず、利用

者の数に大きく差があるのは施設が新しいとか少し言われましたが、

施設で何か改善できることはありませんか。いろんな行事もされてい

るようですが、再度お尋ねします。 

その年により利用者の数にはばらつきがあります。清洲児童館では

放課後児童クラブを児童館で行い、清洲小学校では放課後子ども教室

を行っております。小学生の利用が少ない理由は、それだけ多くの児

童が放課後子ども教室利用しているからです。 

 児童館の建物自体が小さいところには、放課後子ども教室を導入い

たしました。施設建設をする事は簡単ではないので、空教室を利用し

て西枇杷島小学校・清洲小学校・新川小学校・春日小学校で放課後子

ども教室を始めました。 

ありがとうございます 

他に主任児童委員の皆さんは意見ありますか。 

以前児童館で「節分の豆まき」に中学生が鬼の役をするなど地域で

の連携がありましたが、その後消滅してしまいました。地域での繋が

りは必要で、とってもいい事だと思っています。気軽に大きいお兄ち

ゃんお姉ちゃんが遊びに行けるような雰囲気づくりなど、地域での繋

がりのある行事をして頂けたらと思います。 

児童館の様子を見たく時々出向くのですが、どの程度参加させてい

ただいたらいいのか分かりません。たとえば突然出向いていいのか、

どの時間帯ならいいのか、いろいろと案内して頂けるとすごく行きや

すいです。逆に少し行かなくなると行きづらく、お手伝いすると、今

度は逆に位置づけされてしまいます。位置づけされるので負担がかか

りますが、いつでも子どもの様子は見たいので、訪問したいという気

持ちは持っています。 

近、保育園にも訪問する機会が少なくなり、地域の皆さんが「誰

が児童委員なのか」、「児童委員が地域でどのような役割を担っている

のか」を保護者の方々にお知らせしたいのですが機会がなく、少し残
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念です。どんな行事で参加してよいのか、又訪問し易く、地域と溶け

込める良好な関係作りをしたいと思っています。 

ありがとうございました 

機会がありましたら、児童委員の皆さんに声をかけて下さい。 

児童委員さんからの要望や現在のお気持ちが出たと思いますがここ

ですぐお答えをというわけではなく、今後考えて頂きたいと思います。

この委員会を一つのきっかけとして相談等がありましたらそれぞれ

地域の児童委員の方が見えますので仲良くしてください。よろしくお

願いします。 

それでは、本日の議事はすべて終了いたしました。皆様方のご協力に

よりまして、会議を円滑に進めることができましたことを厚くお礼申

し上げます。 

これをもちまして、平成２２年度清須市児童福祉施設運営委員会を

閉会いたします。ご協議ありがとうございました。今後ともよろしく

お願いいたします。 

（午後２時３０分修了）  

会 議 の 結 果 決議に付する議事なし 

 

上記のとおり会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署

名します。 
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